

Enero mortal: 10 personas han fallecido por covid en los primeros días del 2023

La comuna de San Antonio es la sexta con más contagios confirmados de covid-19 en la Región de Valparaíso desde el inicio de la pandemia.

Jesús Fariñas Silva
 cronica@lidersanantonio.cl

El coronavirus sigue presente y sigue matando. El virus ha cobrado la vida de 10 personas de la provincia de San Antonio en lo que va de enero, de acuerdo a las cifras divulgadas por la Secretaría Regional Ministerial (Seremi) de Salud de la Región de Valparaíso.

Según la estadística, al 31 de diciembre de 2022 la cifra total de fallecidos ascendía a 593 en la zona y hasta el viernes esta se había elevado a los 603.

De ese total, 359 víctimas son de la comuna de San Antonio, la más golpeada en cuanto a las fatalidades, pero considerando que es también la más poblada de la provincia.

La pandemia también ha dejado 80 fallecidos en Cartagena y 53 en El Tabo.

Algarrobo también suma 53 decesos totales a lo largo de la emergencia sanitaria. La primera víctima fatal en la zona fue de esta última comuna.

En El Quisco han perdido la vida 40 personas por culpa del virus y en Santo Domingo otras 18. La comuna parque es la única de la provincia donde no



DESDE 2020 Y HASTA EL VIERNES, LA PROVINCIA DE SAN ANTONIO ACUMULABA 48 MIL 360 CONTAGIOS TOTALES.



EN DICIEMBRE LOS FALLECIDOS POR LA MISMA CAUSA LLEGARON A NUEVE.

603

victimas fatales ha dejado la pandemia en la provincia de San Antonio.

có que a esta situación se suma el factor de la baja detección de casos positivos.

“Hay dificultades para que las personas se testeen, especialmente a través de PCR. Si no testeamos, no sabemos lo que está pasando y no tenemos una fotografía clara de la situación epidemiológica que estamos viviendo”, manifestó.

Recalcó que actualmente existe una disminución en la cantidad de personas inmunizadas. “Tenemos que recordar que, para la mayoría de las personas, ya han pasado cuatro a seis meses desde que se vacunaron. Por tanto, la efectividad de estas

vacunas ha disminuido bastante”, dijo.

Por ello, la especialista hizo un llamado a las personas a vacunarse cuando les corresponda.

“Es importante que quienes están en el grupo objetivo del plan nacional se vayan a vacunar, por tanto, hay que facilitar a la población el acceso a esta protección”, señaló.

Por último, hizo hincapié en mantener las medidas de autocuidado conocidas para prevenir los contagios por coronavirus.

Estas son “el uso de mascarillas en lugares con aglomeraciones y en recintos cerrados”.

Y “la importancia de la ventilación: no tenemos que olvidar que este virus es respiratorio, se transmite por aerosoles, por tanto, está en el aire y debemos disminuir la carga viral mediante ventilación. Y no menos importante, el lavado de manos que sigue siendo una herramienta fundamental”, puntualizó.

CASOS

Desde 2020 y hasta el viernes, la provincia de San Antonio acumulaba 48 mil 360 contagios totales.

Del total, 22 mil 855 son de la comuna de San Antonio, mientras que 6 mil 396 son de la comuna de Cartagena.

Otros 5 mil 718 casos son de El Quisco y 5 mil 54 de El Tabo.

En Algarrobo se han registrado 4 mil 748 infecciones y en Santo Domingo 3 mil 589.

Desde una perspectiva regional, la comuna de San Antonio es la sexta con más casos confirmados de covid-19 de la Región de Valparaíso.

La superan Viña del Mar (83.206), Valparaíso (77.096), Quilpué (36.736), Villa Alemana (28.332) y Quillota (24.022).

“Tenemos que recordar lo ocurrido en años anteriores, después de las fiestas de final de año, donde hubo un aumento claro del número de casos y de hospitalizaciones”,

Erika Retamal,
 epidemióloga.

hubo víctimas fatales hasta 2021, después de un año de declarada la pandemia.

En diciembre los fallecidos por la misma causa llegaron a nueve, mientras que en noviembre fueron 14.

La diferencia es más notoria con los demás meses del 2022.

En octubre la pandemia le arrebató la vida a siete personas de la provincia y en septiembre so-

lo a tres.

CONTAGIOS

En cuanto a los contagios, este indicador ha ido variando en lo que va del verano. En los últimos días ha fluctuado desde los 55 casos del 19 de enero hasta los 11 del martes 24.

Se advierte, sin embargo, que irán en aumento.

La llegada de la subvariante “kraken” a Chile, una disminución en las vacunaciones y una ma-

yor movilidad de la población producto de las vacaciones, generarian un alza en los próximos meses.

“Tenemos que recordar lo ocurrido en años anteriores, después de las fiestas de final de año, donde hubo un aumento claro del número de casos y de hospitalizaciones”,

indicó la directora del Departamento de Salud Pública de la Universidad de Talca, Erika Retamal.

La epidemióloga expli-